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本报讯 10月26日是环卫工人节，荥
阳市长王效光、荥阳市人大常委会副主任
赵炎利、荥阳市副市长海鸥、荥阳市政协
副主席范胜利在荥阳市城市管理执法局
局长张瑞的陪同下，到荥阳人民广场参加
了第二十一届环卫工人节慰问活动。

王效光向荥阳市奋战在环卫工作一线
的同志们致以节日的问候和崇高的敬意，
并为他们发放慰问品大米、食用油、羽丝绒

被、洗衣液各1405件，总价值约50万元。
长期以来，环卫工人通过自己的劳

动，使城市面貌更加整洁、优美。活动结
束，环卫工人也都纷纷表示感谢领导的关
怀，今后将以更加饱满的精神努力做好街
面清扫工作，让市民的生活环境更加干
净、整洁。
荥阳时报 王世端
通讯员 赵鹏

“城市美容师”节日快乐！

荥阳向一线环卫工人发放50万元慰问品
本报讯 10月 26日，豫龙镇焦寨村为

环卫工人送上了节日的问候，并为 7名优
秀的环卫工人发放了毛巾、白糖等生活日
用品。

焦寨村委会主任焦世杰说，长期以来，
为了创造干净、整洁、优美、舒适的人居环
境，环卫工人用勤劳的双手扮靓了大街小
巷，用汗水装点出村庄的整洁与美丽。今

后要多关心和支持环卫事业，强化各项服
务保障，给予环卫工人更多关怀和帮助。

环卫工人焦连琴说：“我干这份工作9
年了，这几年村里每年都给我们发放慰问
品，我特别高兴，这 9年以来，虽然工作很
辛苦，但是我很热爱我的这份职业，以后
我会更加努力地工作。”
记者 姚辉常 通讯员 罗欢

■新闻1+1 豫龙镇焦寨村慰问环卫工人

记者见到侯福顺时，他正在荥阳步行
街上扫树叶，一把扫把，一个簸箕，一辆环
卫车就是他全部的工具，扫出了荥阳的清
洁、荥阳的颜值。老骥伏枥，志在千里，对
于现在的侯福顺来说，就想在自己的职责
范围内把街道弄得干干净净，不留一点灰
尘，不留一片叶子 。

在2007年的时候出于对荥阳的热爱，
本着一颗发挥余热的心，53岁时侯福顺选
择了环卫工这份职业 。“环卫工人在社会
上是许多人看不起的职业，但是选择了这

份工作，我从来没有后悔过。因为它能美
化荥阳，即使再苦再累也值得。”提到作为
环卫工的辛苦，侯福顺坚定地说。

对于侯福顺来说，无论是春夏秋冬还
是严寒酷暑，他的目标只有一个，严格执
行“双五”标准，即垃圾落地不能超过 5分
钟，一平方米内灰尘不能超过 5克。他每
天早上 4点起床，然后到步行街，开始一
天的工作行程，用自己的努力，让步行街
成为“颜值担当”。

侯福顺说，最艰难的不是这项工作有

多辛苦，而是街道上商户的不配合。“很多
商户很配合，但是也有一部分商户都是把
垃圾直接扔出来，我说了很多次都没有
用。”侯福顺说起这些的时候，双手摊了
摊，脸上是满满的无奈。

“我就想发挥余热，如果荥阳因为我
们而变得更美好，那就是我最高兴的事情
了。”侯福顺这样评价自己，并且表示在以
后的工作中还是一如既往地努力工作，让
荥阳变得更美。
荥阳时报 李明庆 文/图

一顶帽子，一件马甲，饱经风霜的
脸，慈祥的面容，这是徐爱莲给记者的
第一印象。见到记者后，这位 62岁的
老人有一丝紧张，面对记者的提问，有
些不好意思地说：“我热爱荥阳，很多
人可能不相信，但是我真的很喜欢这
个行业。”

1989年，徐爱莲和丈夫开始了环卫工
的生涯，她自己都没有想到这一做就做了
29年。这个坚强的女人用自己做环卫工
的工资将儿子送到了剑桥博士。现在的
她早已不用依靠环卫工的工资来维持生

活，但她依旧坚持在这个岗位上。“我做了
这么多年的环卫工，我喜欢这个工作，我
喜欢看着街道一点点变干净，这样看着特
别开心。”

在普通人眼里，他们的工作就是扫
扫地，倒到垃圾，仅此而已，但是这其中
的艰辛只有自己清楚。“我早上 4点就起
床了，趁着人不多，赶紧把地扫了，实际
上我们 7点半上班，但是如果 7点半再
来，人就多了，对自己不安全，更没有办
法把地扫干净。”

很多人都发现过这样一个景象，在冬

天的时候，环卫工人好像特别不怕冷，穿
得都比较薄。“我们四五点就过来了，来到
工作岗位就干活，经过一夜的积攒，大街
上的垃圾特别多，不停地干活，一会儿就
很热，在别人冷的时候，我们环卫工人反
而满身的汗，有时候后背都湿透了。”说起
这些，徐爱莲露出憨厚的笑容，眼中没有
一丝抱怨。

“环卫工人 65岁退休，我还可以再干
3年，看着荥阳因为我们的一点力量而变
美，我真的可高兴。”徐爱莲真诚地说。
荥阳时报 李明庆 文/图

在索河路海龙酒店门口，行人总能看
到这样一个身影。一个背影略显佝偻的
女人，拿着一把扫帚，弯着腰，一丝不苟地
扫着地面的落叶，不放过任何垃圾。

见到记者时，杨喜梅露出憨厚的笑
容，紧张地搓了搓手。杨喜梅今年 62岁，
看起来瘦瘦小小的，实际上干起活来雷厉
风行。“我早上 4点就起来了，得赶紧过来
啊，头一天堆的垃圾要赶紧扫完，要不然
看着多不好看。”杨喜梅这样描述她一天
的开始。

2007 年开始做环卫工，这个多数

人看起来极为辛苦枯燥的工作，杨喜
梅对它却是充满热爱。“我把垃圾桶
擦干净了我就高兴，我看着扫干净的
地我也高兴。”杨喜梅说这些的时候
脸满是骄傲。

在她心中，印象最为深刻的是，有一
段时间，在她的职责范围内有正在施工的
建筑。在路面上堆积了好多黄土，很影
响路面的清洁。杨喜梅每天尽快把地扫
干净，把垃圾桶擦干净，抽空一点一点地
把黄土拉走。“我拉土的时候，腿有点儿
不得劲，等我把土拉完后，膝盖疼了两个

月。那一堆土放在那里，看着太难看了，
我瞅着路面不干净就难受。”杨喜梅这
样说。

杨喜梅只是荥阳众多环卫工中的一
个小小的缩影，在荥阳的每条大街上都
能看到这样平凡而又伟大的身影。他们
披星戴月，默默无闻，但正是因为这样一
群人，荥阳的颜值才不断地提升。
荥阳时报 李明庆 文/图

侯福顺：“发挥余热，让步行街成为‘颜值担当’”

徐爱莲：“我热爱荥阳，我真的很喜欢这个行业”

杨喜梅：“我瞅着路面不干净就难受”

文明的路上，感谢有你们


